



LES PRODIGES DE LA REPUBLIQUE

DOSSIER DE PRESSE

LE 13 JUILLET 2018 À 17H00

PRÉFECTURE DU TERRITOIRE DE BELFORT



SOMMAIRE

Éditorial.....	3
1. Prodiges entreprenants.....	4
Aymeric LARGER.....	4
Apolline COLLE.....	4
Stéphanie BOUQUET.....	4
2. Prodigieux apprenti.....	4
Nicolas HELBLING.....	4
3. Parcours prodigieux.....	4
Adam BAKHIT.....	4
Mahmoud MOUAWAD.....	5
Mohamed ELAANZI.....	5
4. Prodigieuse détermination.....	5
Inès MAHROUCHI.....	5
Rémi STEIN.....	5
Elodie PIZZAGALLI.....	6
Echa BACAR.....	6
Mélina G.....	6
Katalina P.....	6
Saloua M.....	6
5. Prodiges solidaires.....	6
Sarah GORISSE.....	6
Alexis GARRIGA.....	7
Christophe MARTINEZ.....	7
6. Prodigieux sportifs.....	7
Ramoune DJENIDI.....	7
Louise DOOKUN.....	7
Mathilde AYBARD.....	8
Juline GORJUP.....	8
7. Lauriers prodigieux.....	8
Leïla RELANGE.....	8
Valentin Decomble.....	8

ÉDITORIAL

Sophie ELIZEON,
Préfète du Territoire de Belfort

En cette veille de 14 juillet, la République met à l'honneur des Terrifortaines et des Terrifortains aux parcours inspirants et exemplaires.

Les femmes et les hommes présentés dans ce livret ont en commun l'audace, le dépassement de soi, la détermination à disposer sans faille de leur avenir.

Leurs chemins de vie, souvent difficiles, parfois atypiques et toujours ascendants inspirent tout à la fois le respect et l'envie de suivre la voie qu'elles et ils ont tracé.

Qu'elles soient cheffes d'entreprise ou en insertion professionnelle, qu'ils soient réfugiés et diplômés, issues de minorités visible ou non, les prodiges font la démonstration que la République offre encore à ses enfants la possibilité d'ouvrir les portes et de saisir les mains qui leur sont tendues pour faire valoir leurs compétences, leurs aptitudes, leurs ambitions.

Leurs itinéraires témoignent de la promesse républicaine « Liberté, égalité, fraternité ».

Parce qu'elle a confiance dans ces femmes et ces hommes qui façonnent son avenir, la France au moment où elle s'apprête à célébrer la Fête Nationale, se devait de remercier ces Prodiges de la République.

1. PRODIGES ENTREPRENANTS

AYMERIC LARGER

A 21 ans, Aymeric LARGER, étudiant en éco-gestion, passionné de sport et désireux de mettre en avant tous les sports sans exception est le fondateur du site internet Wesportfr.com.

Accompagné et secondé dans sa démarche par d'autres inconditionnels du sport, Aymeric crée ce site dédié au sport sous toutes ses formes dans l'esprit d'un blog. A l'automne dernier, ce média omnisports commence à prendre de l'ampleur, rejoint par une vingtaine de rédacteurs bénévoles venant de toute la France, chargés de mettre en valeur des sports et des sportifs sous-médiatisés. Tous les sports sont ainsi traités sur un pied d'égalité. En mars 2018, Aymeric LARGER crée une société par actions simplifiée avec pour objectif d'obtenir des accréditations pour les événements sportifs majeurs.

APOLLINE COLLE

A 27 ans, Apolline COLLE, traiteuse, vient de se voir décerner le prix régional Créadie 2018 qui récompense le meilleur créateur d'entreprise soutenu par l'association pour le droit à l'initiative économique (ADIE). Titulaire d'un CAP de boulangerie, Apolline arrive dans le département en 2013 où elle occupe des emplois temporaires. Elle surmonte une période très difficile grâce à un projet d'avenir et à sa volonté de réussir professionnellement. Passionnée de cuisine, elle crée alors, à son domicile « la cuisine d'Apolline » et se spécialise dans la « finger food », la nourriture à manger avec les doigts. Après des débuts laborieux, mais accompagnée dans sa démarche par la MIFE et l'ADIE, Apolline propose aujourd'hui à une clientèle fidélisée un éventail varié de ses spécialités.

STÉPHANIE BOUQUET

A 40 ans, Stéphanie BOUQUET crée son entreprise de fabrication de bijoux à l'issue d'un parcours difficile à travers les dispositifs de droit commun. Malgré un handicap généré par une maladie orpheline, elle développe un site internet et assiste fréquemment à des salons. Elle vient récemment d'exporter au Texas. Sa persévérance et son acharnement la conduisent cette année à participer au concours « talent des cités ».

2. PRODIGIEUX APPRENTI

NICOLAS HELBLING

Agé de 20 ans, Nicolas HELBLING issu du centre de formation pour apprentis de Belfort, apprenti à la SARL BOISSON à Chèvremont a participé avec sept autres représentants des CFA de la grande région au concours du meilleur apprenti boucher de la région Bourgogne Franche-Comté. A l'issue des épreuves, il remporte le titre qui vient récompenser deux années de travail intense. Son savoir-faire le conduit aux épreuves de la finale nationale qui se déroule à Lézignan, dans l'Aude, dont il sort 4ème. Une très grande satisfaction pour Nicolas qui souhaite intégrer l'exploitation agricole familiale pour y pratiquer la vente directe.

3. PARCOURS PRODIGIEUX

ADAM BAKHIT

Âgé de 28 ans, Adam BAKHIT obtient son baccalauréat au Soudan, son pays d'origine, et poursuit ses études en économie durant trois ans. Face à la guerre civile qui règne dans son pays, il rejoint la France, en 2017, où il est pris en charge par l'OFII (Office français de l'intégration et de l'immigration) et placé sous protection de l'OFPRA. Il obtient les certificats de suivi de formation linguistique et civique. Le dispositif national HOPE (Hébergement Orientation Parcours vers l'Emploi) sélectionne Adam afin qu'il suive une formation dans le domaine de l'industrie, accompagnée d'un programme d'apprentissage de la langue française et d'intégration, au centre AFPA de Belfort, lui permettant d'obtenir ainsi une partie d'un titre

professionnel et d'intégrer une entreprise.

Aujourd'hui, Adam titulaire d'un CCP, a validé son niveau de langue française A2 et bénéficie d'un contrat chez PSA par l'intermédiaire de l'agence d'intérim INEO.

MAHMOUD MOUAWAD

Agé de 24 ans, Mahmoud MOUAWAD obtient son baccalauréat ES en Syrie. Il travaille dans l'entreprise familiale de fabrication et de commercialisation de meubles en bambou. Fuyant la guerre civile dans son pays, il arrive en France en 2017 et intègre le centre d'hébergement et d'accompagnement des réfugiés situé à Delle et bénéficie du statut de réfugié. La même année, il obtient avec succès ses certifications linguistiques et civiques. Le dispositif national HOPE sélectionne Mahmoud pour intégrer le centre AFPA de Belfort pour combiner l'apprentissage de la langue (400 heures) et l'apprentissage du métier d'agent de fabrication industrielle. En janvier 2018, il obtient une qualification dans les métiers de l'industrie grâce à ce projet. Aujourd'hui il possède un emploi, un appartement et est autonome.

MOHAMED ELANZI

Agé de 29 ans, Mohamed ELANZI arrive en France en 2017, suite à sa participation à une manifestation contre le gouvernement du Koweït, qui le contraint à quitter son pays d'origine, où il possédait son garage automobile. Séjournant pendant plusieurs mois au camp de Calais dans des conditions très difficiles, il est victime d'un accident grave lors d'une tentative d'exil en Angleterre. Après une longue attente, il est finalement pris en charge par l'ADOMA et obtient avec succès ses certifications de suivi de formation et civique à l'OFII de Besançon. Il bénéficie aujourd'hui du statut de réfugié. Le dispositif national HOPE sélectionne Mohamed, en octobre 2017, afin d'intégrer une formation de 400 heures de français et une formation au métier d'agent de fabrication industrielle. Il obtient son CCP ce qui lui permet d'accéder à un emploi chez PSA.

4. PRODIGIEUSE DÉTERMINATION

INÈS MAHROUCHI

Agé de 21 ans, Inès MAHROUCHI est originaire du quartier des Résidences de Belfort. Les conditions matérielles difficiles dans lesquelles elle vit auprès de sa mère la motivent pour réussir professionnellement. Elle est titulaire à ce jour d'un BTS banque et travaille dans un cabinet d'assurances à Montbéliard. Si elle a préparé à un moment le concours des douanes, elle souhaite désormais s'orienter vers le métier d'agent d'escorte. Son abnégation ne laisse pas de place au doute sur sa future réussite dans cette voie. Le bénévolat qu'elle exerce dans le monde associatif depuis l'âge de 12 ans lui permet d'exercer une mission de service civique au centre culturel et social des Résidences et l'amène ainsi à préparer un voyage au Burkina Faso. Inès a su mobiliser ses ressources propres et saisir les opportunités qui lui étaient offertes pour réaliser ses projets.

RÉMI STEIN

Agé de 33 ans, Rémi STEIN obtient un baccalauréat S en 2004. Il effectue une première année d'études de médecine ainsi qu'une année d'études de biologie en 2006. Il obtient un CAP de prothésiste dentaire en 2009 ainsi qu'un BTM de prothésiste dentaire en 2012. Il exerce en qualité de prothésiste dentaire de 2012 à 2013. Après ce début d'enseignement supérieur non concluant il exerce des fonctions d'intérimaire, essentiellement dans le bâtiment et perçoit le RSA. Au cours de l'été 2017, il est recruté comme aide-animateur dans le cadre d'un séjour adapté, destiné à des personnes en situation de handicap profond. Il considère avoir trouvé sa voie en aidant les autres. A la rentrée 2017, il postule pour un emploi à Domicile 90. Sa candidature est retenue et la qualité de son travail lui permet d'obtenir un CDI début mai 2018. Aujourd'hui, Rémi est pleinement satisfait de son activité professionnelle dans un domaine qui lui correspond et où il se considère utile.

ELODIE PIZZAGALLI

Agé de 29 ans, Elodie PIZZAGALLI obtient en 2004 le brevet des collèges puis, en 2007, un BEP carrières sanitaires et sociales. De 2003 à 2013, elle enchaîne stages et contrats courts, ne parvenant pas à trouver d'emploi stable. Elodie rencontre les problèmes d'insertion professionnelle typiques de personnes ne disposant pas de formation professionnelle qualifiante. Elle continue néanmoins à travailler, notamment dans le secteur de la restauration. Après une période d'interruption pour s'occuper de ses enfants qu'elle élève seule, elle tente à nouveau une recherche d'emploi qui s'avère difficile en raison de son manque d'expérience professionnelle. Elle obtient toutefois, en septembre 2017, un CDD à Domicile 90 et signe, début mai 2018, son premier CDI qui signifie pour elle le commencement d'une vie professionnelle stabilisée.

ECHA BACAR

Agé de 23 ans, Echa BACAR est une jeune maman célibataire d'un enfant de deux ans. Elle entre à l'Ecole de la 2ème Chance de Belfort le 4 septembre 2017. Son manque de confiance en elle rend son parcours parfois difficile. Ses efforts constants la conduisent, en six mois, à obtenir un contrat parcours emploi compétences (PEC) en qualité d'agent des services hospitaliers à la maison de retraite du « Chênois » à Bavilliers. Aujourd'hui elle défend avec ferveur la valeur du travail.

MÉLINA G.

Soldat 1ère classe, Mélina G. répond présente après les attentats du Bataclan. Engagée en janvier 2016, elle est déployée en urgence dans la région de Calais pour la sécurisation des frontières après l'attentat de la Promenade des Anglais, le 14 juillet 2016 à Nice. Son souci pour autrui l'amène à postuler à la fonction d'auxiliaire sanitaire, pour laquelle elle suit actuellement une formation.

KATALINA P.

Katalina P. quitte la Nouvelle-Calédonie en 2013 pour servir au 1^{er} Régiment d'Artillerie de Bourgne. Elle effectue une carrière militaire exemplaire grâce à sa brillante réussite aux examens. Elle est au départ membre d'équipage du lance-roquettes unitaires (LRU) en qualité de pilote. Malgré les contraintes liées à sa carrière militaire, elle élève seule sa nièce de 14 ans suite au décès prématuré de sa sœur.

SALOUA M.

Au delà du goût de l'effort et de la discipline, c'est un film qui aura décidé de l'engagement du brigadier-chef de 1re classe (BC1) Saloua. "A armes égales" raconte le parcours difficile d'une femme au sein des forces spéciales américaines. Malgré l'avis très défavorable de son entourage pour qui "une femme ne doit pas faire ça", sa grande motivation et ses excellents résultats aux tests de sélection ont confirmé très tôt sa vocation aux services de la France. Saloua est devenue un cadre essentiel de son unité. Comptant pas moins de sept opérations extérieures, Saloua se distingue par sa grande expérience opérationnelle, une pédagogie indéniable ainsi qu'un sens du commandement qu'elle puise dans un dynamisme et une personnalité particulièrement affirmée.

5. PRODIGES SOLIDAIRES

SARAH GORISSE

A 31 ans, Sarah GORISSE est sapeur-pompier professionnelle à l'aéroport de Bâle-Mulhouse. Ancienne ambulancière, elle est également sapeur-pompier volontaire au centre de secours de Rougemont-le-Château depuis 2005, avec le grade de sergent-chef depuis 2013, cheffe de garde et formatrice de secourisme. Elle détient une licence en histoire-géographie, option archéologie. Elle a pour ambition d'accéder à la fonction de cheffe de manœuvre et reste très motivée par le lien humain, la variété des missions et les perspectives d'évolution de carrière.

ALEXIS GARRIGA

Agé de 24 ans, Alexis est tourneur-fraiseur traditionnel dans une chaudronnerie. Ancien ouilleur pour l'institut polaire Paul-Emile Victor en Antarctique, il est sapeur-pompier volontaire au centre de secours de Rougemont-le-Château depuis 2011. Il est issu de la filière jeunes sapeurs-pompiers dans laquelle il a débuté en 2007. Depuis 2014 il détient le grade de caporal, chef d'équipe et fait partie du bureau de l'association des jeunes sapeurs-pompiers et de l'amicale des sapeurs-pompiers de Rougemont-le-Château. Alexis est titulaire d'un BTS en conception et industrialisation en micro technique. Son projet professionnel consiste à intégrer la marine nationale en qualité de technicien énergie nucléaire dans les forces sous-marines. Ses motivations dans l'engagement de sapeur-pompier sont l'engagement humain, l'esprit de cohésion et la formation (individuelle, collective et jeunes sapeurs-pompiers).

CHRISTOPHE MARTINEZ

Agé de 30 ans, Christophe est entrepreneur dans le domaine énergétique. Ancien responsable d'affaires en électricité, il est sapeur-pompier volontaire au centre de secours de Rougemont-le-Château depuis 2004. Issue de la filière jeunes sapeurs-pompiers, débutée en 2001, il obtient le grade de sergent-chef en 2013, et devient chef de garde et président de l'association des jeunes sapeurs-pompiers. Il dispose d'un BTS en maintenance industrielle. Après 10 ans dans le BTP, il réalise actuellement son projet de faire vivre son entreprise. Ses motivations dans l'engagement de sapeur-pompier sont la responsabilité, le management d'une équipe ainsi que l'amicale.

Ces trois sapeurs-pompiers volontaires du centre de secours de Rougemont-le-Château qui affectionnent particulièrement les défis sportifs ont réalisé la traversée de la Corse par le GR20, du 26 juin au 5 juillet 2018. Cette traversée est considérée comme la plus difficile d'Europe. Elle s'étend sur plus de 180 kms du nord au sud de la corse, en 16 étapes. Dix jours comprenant 90 heures de marche estimées et 12000 mètres de dénivelé leur ont permis de relever le défi qu'elle et qu'ils s'étaient imposé. Déterminés, ils souhaitent accompagner leur projet, complètement autofinancé, par une récolte de fonds reversés en totalité à l'œuvre des pupilles (ODP).

6. PRODIGIEUX SPORTIFS

RAMOUNE DJENIDI

Ramoune est victime d'un accident de la circulation à l'âge de 16ans, le rendant paraplégique. Sa combativité et son courage lui permettent la reprise d'une scolarisation en milieu ordinaire (au lycée Raoul Follereau) et d'obtenir son baccalauréat (professionnel vente) avec mention très bien en 2012.

Passionné par le sport, il pratique le basket-fauteuil pendant 2 saisons à Dijon, ville où il poursuit ses études en DUT techniques de commercialisation, validé en 2014. Il continue ce sport à Mulhouse pour la saison 2017-2018. Il crée en 2016 une association qui vient en aide aux personnes en difficultés (âgées, malades, handicapées) par le biais de don de matériel, prêts, etc. Il intervient aussi fréquemment avec le comité handisport pour sensibiliser les jeunes au handicap en milieu scolaire ou centres culturels.

LOUISE DOOKUN

Souffrant d'une maladie invalidante à sa naissance, Louise grandit comme une petite fille normale, et se passionne pour le sport. Enfant, elle pratique le tennis, le football et le golf. Elle rêve de participer aux JO, mais son handicap se dégrade et elle doit renoncer. Plus tard, grâce à l'association Sinaps de Belfort, elle commence le basket handisport, et participe 4 fois au championnat de France de Basket en fauteuil des moins de 25 ans et en ressort médaillée, avec un trophée de la meilleure joueuse. Elle participe également 5 fois à la coupe de l'est avec l'équipe de Belfort. Le sport lui permettra de tenir le coup, face au regard des autres, difficile à l'adolescence. En 2015 elle reprend le tennis handisport en 2015, le premier sport de son enfance. Grâce à des associations et à Sinaps, elle obtient le financement d'un fauteuil de tennis sur mesure. Elle espère participer aux JO 2024 à Paris grâce à son travail et ses compétences. Étudiante en psychologie de l'adolescence, elle agit pour l'association Sinaps dans des écoles pour faire connaître le handisport et montrer aux jeunes que malgré des difficultés physiques faire du sport est possible.

MATHILDE AYBARD

A 18 ans, Mathilde est aujourd'hui sapeur-pompier volontaire au centre de secours de Rougemont-le-Château après avoir suivi la section jeune sapeur-pompier depuis ses 14 ans. Elle suit un bac général S et se dirige vers un DUT Hygiène Sécurité Environnement à Colmar, son objectif étant de devenir sapeur-pompier professionnel. Très sportive, elle appartient au club Montbéliard-Belfort athlétisme depuis 4 ans. Cette année comme l'année précédente, elle s'est illustrée en devenant championne de France catégorie féminine junior au lancer de poids (4,4 kg à 9,90 mètres) à la finale du parcours sportif et des épreuves athlétiques des sapeurs-pompiers qui s'est déroulée à Périgueux le 30 juin dernier.

JULINE GORJUP

Collégienne âgée de 14 ans, Juline est une élève jeune sapeur-pompier au collège Mozart de Danjoutin où elle va entrer en 3ème à la rentrée prochaine. Son entraînement de jeune-sapeur pompier se déroule au centre de secours de Châtenois-les-Forges. Parallèlement à sa scolarité, elle pratique les arts du cirque depuis 7 ans. Pour sa première participation au parcours sportif et des épreuves athlétiques des sapeurs-pompiers qui s'est déroulée à Périgueux le 30 juin dernier, elle a décroché la médaille d'or et est devenue la championne de France du « grimper de corde », catégorie féminine minime (5 mètres en 5'19").

7. LAURIERS PRODIGIEUX

LEÏLA RELANGE

Avec 18,8/20 de moyenne générale en classe de Terminale, Leïla Relange est une brillante élève, qui plus est investie dans la vie du lycée : elle exerce depuis la 2nde les fonctions de déléguée de classe, et est reconnue pour parler au nom de ses camarades de façon équitable et pertinente. Elle déploie son énergie également dans le conseil de vie lycéenne, dont elle devient un élément moteur. Elle est présente dans toutes les opérations (caritatives, festives, pédagogiques). L'implication et l'excellence de ses résultats font d'elle une élève prodige. Son baccalauréat série Économique et Sociale mention Très bien, elle poursuivra en Classe préparatoire aux Grandes écoles (sciences économiques) à la rentrée prochaine.

VALENTIN DECOMBLE

Valentin est titulaire d'un baccalauréat professionnel en logistique, décroché avec la mention Assez bien au Lycée Follereau. Il s'apprête à intégrer un BTS Transports et prestations logistiques à Mulhouse. Son mérite est grand : cette réussite scolaire est le fruit d'une volonté de fer et de travail constant. Arrivé en 2016 dans la région, confronté des difficultés familiales et personnelles, il fréquente les bancs de 2nde générale du Lycée Courbet puis s'oriente en 1^{er} logistique au lycée Follereau. En travaillant sur son temps libre, en participant activement à la promotion de la filière logistique à travers les salons d'information ou les courts stages d'élèves de collège, il a brillamment remonté la pente.